

CAPITULO VI.

FACTORES QUE DETERMINAN NIVEL DE VIDA.

DISTRIBUCION DE POBLACION DE ACUERDO AL NUMERO DE VIVIENDAS: PROMEDIO CASA HABITANTE.

Santa Rita de Copan, Honduras, C.A.

1972.

Casas	202
Habitantes	1,338
Promedio Vivienda	Habitante 6.6

Hay un promedio de 6.6 habitantes por casa de habitación. SISTEMA

ABASTECIMIENTO AGUA, NUMERO VIVIENDAS Y PORCENTAJES.

Santa Rita de Copan, Honduras, C.A. 1972.

Servicio Disponible.		Número	Porcentaje.
Agua Intradomiciliaria		99	49
Agua Extra domiciliaria		103	51
Llave Pública	2		
TOTAL		202	100%

Un 49% de las viviendas dispone agua Intradomiciliaria del servicio de agua potable que proporciona la Municipalidad; el restante 51%, toma el agua necesaria para sus quehaceres de las llaves públicas, establecidas No.2 (1%) en los extremos de la población y la gran mayoría de éste 51%, como las llaves públicas les quedan un poco retirados, toman el agua directamente de los ríos que en su curso pasan por la Comunidad.

Esto naturalmente deriva en un alto índice de enfermedades de tipo digestivo, ya que las personas que practican métodos de purificación de la misma (Filtración, Clorinación, Ebullición) son muy pocas a pesar de las campañas de concientización que el Sub-centro de Salud realiza en tal sentido.

SISTEMA DE ENERGIA ELECTRICA, NUMERO DE CASAS Y EL PORCENTAJE.

Santa Rita de Copan, Honduras C.A.

1972.

Disponibilidad de Servicio	Número	%
Luz Eléctrica Intradomiciliaria	78	37%
No tiene luz Electrónica intrsdomiciliaria	124	63%
Total.	202	100%

Únicamente 37% de las familias disfrutaban de luz eléctrica en sus casas existe alumbrado público en las calles, el restante 63% utiliza candil de Kerosseno o bien, quemar madera resinosa.- La planta Diesel que proporciona la energía eléctrica funciona a su máxima capacidad de modo que se hace imprescindible instalar una de mayor capacidad, o bien decidirse por la construcción de una pequeña planta hidráulica, la cual proporcionaría energía suficiente para suplir demandas locales y de municipios vecinos de Cabañas y Copán Ruinas.

METODO DE DISPOSICION DE EXCRETAS, NUMERO DE VIVIENDAS Y PORCENTAJE.

Santa Rita de Copan, Honduras, C. A. 1972.

SISTEMA UTILIZADO	Número	%
Servicio Sanitario o Letrina	43	21.3
Fecalismo al Aire Libre.	159	78.7
T O T A L .	2 0 2	1 0 0 %

El altísimo porcentaje de fecalismo al aire libre (78.7%) es alarmante, lo que resulta en enorme incidencia de enfermedades infecto-contagiosas, tipo digestivo-hídrico, como se vio ya en cuadro de enfermedades Transmisibles

OTRAS CARACTERISTICAS DEMOGRAFICAS, TASA ANUAL BRUTA DE NATALIDAD.

Santa Rita de Copan, Honduras, C.A. 1972.

$$\frac{\text{Números Nacidos Vivos} \times 1,000}{\text{Total Población}}$$
$$\frac{639}{13.058} \times 1,000 = 48.9^{\circ}/\infty$$

El índice de Natalidad es alto 48.90/00 e indica que por cada mil habitantes este año (1972) nacieron o aumenta la población en aproximadamente 49 personas. Este índice es mayor en 6% al de 1971 (430/00), que es un indicativo de crecimiento poblacional que tiene ésta Comunidad.

$$\frac{\text{Números Nacidos Vivos} \times 1,000}{\text{Total Población}}$$
$$\frac{46}{13.058} \times 1,000 = 3.5^{\circ}/\infty$$

La tasa anual bruta mortalidad general en 1972 fue de 3.50/00 o sea que de cada mil habitantes fallecen tres personas. En comparación con 1971 (6,60/00) posiblemente no sea un dato fidedigno ya que no se reportaron todas las defunciones en el municipio ya sea per

Es menor en 3.10/00 sea que se ha reducido a 46.9% la mortalidad posiblemente negligencia de las Autoridades o ignorancia de los deudos. Pero generalizando ésto podría ser un indicativo de la acción del médico y Sub-centros de Salud y de las personas en acudir con sus pacientes con rapidez a instalación de salud, para obtener una curación temprana a los males y evitar complicaciones que son los causantes de gran mayoría de las defunciones.

TASA ANUAL BRUTA DE MORTALIDAD INFANTIL.

Santa Rita de Copan, Honduras, C.A.

1972.

<u>Números de muertos menores de un año</u> x 1,000	
Nacidos vivos.	
10	x 1,000 = 15.6°/00
639	

T.M.I. de 15.60/00 y es superior al 60/00 al del año anterior (1972), o sea que aumentó en en 66% a relación a 1971. Este incrementó en el número de muertos, es probable que no sea real sino que ocurrieron en igual o probablemente menor número de muertos que el año anterior, pero de éstos se reportaron este año a la Municipalidad un mayor número, de modo que la cifra parece aumentada, pero es notorio el hecho de que la mayoría de las defunciones ocurra en las aldeas, en las cuales debido a la dejaría de la cabecera municipal, no es posible conseguir un médico o cuando menos medicinas que puedan curar sus males, con lo que habrá un aumento de número de defunciones y por tanto de la T.M.I. (Tasa, Mortalidad Infantil).